

CIUTAT VELLA

Portes obertes als tallers d'artistes. Divendres obren les seves portes els tallers d'artistes de Ciutat Vella, Sarrià i Gràcia en la 17a edició de Tallers Oberts, que se celebra fins al 6 de juny.

NOU BARRIS

Entitats premiades. Anit es van lliurar els Premis Nou Barris a l'aula de cultura per a gent gran Torre Llobeta, el club petanca Ciutat Meridiana, la xarxa d'intercanvi de co-neixements i ASENDI.

EIXAMPLE

Fira Modernista. L'Associació de Comerciants i Professionals Cor Eixample va presentar ahir la Fira Modernista amb Festa de Comerç, que té lloc el cap de setmana al carrer Girona amb més de 60 activitats.

SARRIÀ-SANT GERVASI

Activitats comercials per als veïns. Demà arrenca el programa de dinamització comercial de primavera a Sant Gervasi, que inclou una pasarella de moda a la Pl. Bonanova i una mostra de comerç.

Somos los que esperamos más para poder ir al médico

Dos tercios de los pacientes casi nunca pueden ir al ambulatorio el mismo día que lo pide. **La cita se concede en un plazo de una semana** de media

ARTUR ZANÓN
20 MINUTOS

Casi nadie consigue cita para el médico de Primaria para el mismo día. Pero no sólo eso, sino que también hay que esperar una semana de media. Y Catalunya es una de las autonomías que se sitúa en la cola, junto a Asturias, Baleares, Canarias y Valencia.

Según el *Barómetro Sanitario 2009*, elaborado por el Ministerio de Sanidad, sólo un 32,8% de los catalanes consigue visitar siempre o casi siempre a su doctor en el mismo día que lo solicita, frente al 40,7% de la media estatal o el 47,1% de Madrid.

De hoy para el miércoles

Entre los que no pueden ir a su médico en el día, la cita se concede para dentro de 6,33 días. Un ejemplo: si us-

Una de cada cuatro, maltratada

Un 25% de las mujeres que acude a las consultas de Primaria sufren maltrato, según un estudio del Institut d'Investigació en Atenció Primària y de la Societat Catalana de Medicina Familiar. De esa cifra, un 78% asegura que su relación con la pareja es buena y un 43% afirma que el maltrato se extiende a otros miembros de la familia. De media, han sufrido las presuntas agresiones (psicológicas, físicas y sexuales) durante 10 años.

6,02
DE NOTA

obtiene la sanidad catalana, la tercera peor. En España se puntúa con 6,35

ted va ahora a su ambulatorio y pide consulta porque no hay espacio para hoy, probablemente se la darán para el miércoles. Casi una semana

de cola, según las respuestas que dieron los usuarios.

Es el peor dato entre todas las autonomías, lejos de los 4,2 de Valencia, los 2,4 de Madrid o los 2,24 del País Vasco. El mejor es La Rioja (1,27).

El tiempo es el factor que más enoja al usuario. Los tres conceptos que peor se puntúan en Catalunya están relacionados con el calendario: el retraso en hacer las pruebas diagnósticas (4,95, el único suspenso) y la espera en en-

trar en la consulta (5,38) y hasta que el médico le ve desde que pidió la cita (5,74). En el otro extremo, la cercanía a los centros (7,85) es el aspecto más apreciado, seguido por el trato del personal y la confianza y la seguridad (7,36 en ambos casos).

Antes, al hospital

Otro de los problemas de Catalunya, común al resto de España, es el uso (o abuso) de las urgencias hospitalarias (43%) por encima de los servicios existentes en los ambulatorios, a las que recurre el 39% de la población.

Quien elige un hospital para una emergencia, lo hace porque a esa hora no pasa consulta su médico de cabecera (41%) o porque en urgencias hospitalarias cree que hallará más medios (39%).